

**LA PROMESA DEL REINO
COMO FUTURO DESEADO**

POR COMUNIDADES

1. ¿Cuáles sueños quisieran lograr en su comunidad?



2. ¿Qué quisieran cambiar de su territorio y de la forma de vivir que allí han construido?



4. ¿Cuál es el texto bíblico que ilumina la promesa de Dios como futuro deseado para tu comunidad?



3. ¿Cómo sueñas tu comunidad local, barrio o ciudad en un futuro?



HISTORIA DE AHÚ

ESCUCHAR LO INAUDIBLE

LLEGADO EL MOMENTO, CUANDO LOS NIÑOS DE LA ALDEA DEJABAN DE SER TALES PARA DAR UN NUEVO PASO DENTRO DE SU COMUNIDAD, AHÚ FUE PUESTO EN MANOS DEL ANCIANO DE LA COMUNIDAD POR SU PADRE EL CACIQUE. AHÚ SE DIRIGIÓ A LA CHOZA EN EL BOSQUE, DONDE VIVÍA EL ANCIANO, Y LO ESPERÓ UN TIEMPO EN LA ESPESURA HASTA QUE ÉSTE SE HICIERA PRESENTE TERMINADAS SUS CONOCIDAS CAMINATAS POR SENDEROS QUE SÓLO ÉL CONOCÍA. TENÍA ALGO DE MIEDO, PERO ESTABA DEMASIADO INTRIGADO POR EL NUEVO MOMENTO QUE LE TOCABA VIVIR COMO PARA ADMITIR QUE CIERTO TEMOR ANIDABA EN SU CORAZÓN.

SE ACERCÓ EL ANCIANO LLAMADO CHERUBITÁ Y LO INTERROGÓ SOBRE LO QUE HACÍA ALLÍ:

- ESTOY ACÁ PORQUE YA LLEGÓ LA HORA DE PREPARARME PARA SER CACIQUE DE MI ALDEA Y MI PADRE ME ENVIÓ.**
- BIEN HAS DICHO, PERO ¿POR QUÉ HAS VENIDO?**
- YA SE LO HE DICHO CHERUBITÁ ... AUNQUE ...**
- A VER, DECIME ESO QUE CREES QUE TIENES QUE DECIR.**
- HE VENIDO PORQUE QUERÍA SABER DE QUÉ SE TRATA ESO QUE LOS ADULTOS DE LA ALDEA LLAMAN CRECER.**
- AHORA VAS A IR AL MONTE Y VAS A DEDICAR EL DÍA Y LA NOCHE A ESCUCHAR.**
- ¿A ESCUCHAR?, ¿SÓLO DE ESO SE TRATA?**
- ASÍ ES, ANDA Y NOS VEREMOS NUEVAMENTE ACÁ MAÑANA.**

ASÍ LO HIZO AHÚ, Y SE DIRIGIÓ AL MONTE CON CIERTA DECEPCIÓN YA QUE SE HABÍA IMAGINADO QUE LE HABRÍAN DESAFIADO A ALGUNA OTRA AVENTURA, TAL VEZ CAZAR ALGÚN ANIMAL, CORRER POR SENDEROS PELIGROSOS, ENFRENTAR A ALGÚN MONSTRUO QUE SALIERA DE LA ESPEURA DEL MONTE EN LA NOCHE. PERO NO, RESULTÓ QUE ESTE ANCIANO ENCLENQUE LO MANDÓ AL MONTE A ESCUCHAR. ¡CÓMO SI ESO FUERA GRAN COSA! ¡ACASO NO LO HABÍA HECHO SIEMPRE?

AHÚ SE PASÓ TODA LA NOCHE VENCIENDO AL SUEÑO Y ESCUCHANDO ¡GRAN COSA!

A LA MAÑANA SIGUIENTE, TAL COMO SE LO HABÍA DICHO CHERUBITÁ REGRESÓ AL CLARO DEL MONTE, DONDE ESTABA LA CHOZA, ALLÍ ENCONTRÓ AL ANCIANO.

- ¡HICISTE LO QUE TE DIJE? ¡QUÉ ESCUCHASTE?

HICE LO QUE ME DIJO CHERUBITÁ. ESCUCHÉ EL CROAR DE LAS RANAS, LOS MURCIÉLAGOS Y SUS CHIRRIDOS VOLANDO POR ENTRE LAS PLANTAS, ALGUNAS OTRAS AVES QUE POR ALLÍ ANDABAN CUBIERTAS EN LA NOCHE Y, A LO LEJOS, UN SONIDO COMO DE UNA INMENSA FIERA...TAL VEZ UN YAGUARETÉ.

- NO ES SUFICIENTE ... AHORA COMERÁS Y DESCANSARÁS, PERO A LA TARDE VOLVERÁS AL MONTE E INTENTARÁS ESCUCHAR MEJOR. DICHO ESTO, EL ANCIANO SE RETIRÓ A SU CAMINATA DEJANDO AL POBRE AHÚ UN POCO ENOJADO Y OTRO TANTO CONFUNDIDO POR LO QUE LE HABÍA DICHO.

COMIÓ Y DESCANSÓ. A LA TARDE, VOLVIÓ A INTERNARSE EN EL MONTE. SIN EMBARGO, A PESAR DE QUE AHÚ DESCRIBÍA MÁS Y MÁS SONIDOS, A MEDIA MAÑANA DEL DÍA SIGUIENTE SE REPITIÓ EL DIÁLOGO.

PASARON ALGUNOS DÍAS, AHÚ YA ESTABA A PUNTO DE REGRESAR ABATIDO A LA ALDEA, CONVENCIDO DE QUE EL ANCIANO NO ERA NINGÚN SABIO SINO UN VIEJO LOCO QUE LO ESTABA MORTIFICANDO, CUANDO DECIDIÓ INSISTIR UNA VEZ MÁS PENSANDO EN LAS EXPECTATIVAS QUE HABÍAN PUESTO EN ÉL SU FAMILIA, SUS AMIGOS, SU GENTE DE LA ALDEA.

ESA NOCHE EL JOVEN VIVIÓ UNA EXPERIENCIA MUY FUERTE, A MEDIDA QUE PASABA EL TIEMPO Y SE ACERCABA EL AMANECER, AUMENTABAN SUS GANAS DE QUEDARSE ALLÍ. ESE MONTE LE ESTABA REGALANDO ALGO TAN VALIOSO, PERO LLEGADO EL MOMENTO VOLVIÓ CON UNA ALEGRÍA QUE LE INVADÍA EL CORAZÓN Y CON INMENSAS GANAS DE COMPARTIR LO VIVIDO CON EL ANCIANO CHERUBITÁ.

- ¿QUÉ ESCUCHASTE AHÚ? -LE PREGUNTÓ EL ANCIANO.

- ESCUCHÉ SONIDOS QUE JAMÁS HABÍA ESCUCHADO: LOS LATIDOS DE LOS CORAZONES DE LOS PICHONES MIENTRAS SU MADRE SE ACERCABA AL NIDO, LOS RAYOS DE LA LUNA MIENTRAS SE POSABAN SOBRE LAS HOJAS DE LOS ÁRBOLES; ESCUCHÉ LAS GOTAS DEL ROCÍO AL AMANECEER, LA HIERBA CRECIENDO CON LOS PRIMEROS RAYOS DE SOL ... PERO MÁS FUERTE QUE TODO ESO, ES QUE ESCUCHÉ PASOS ...

LOS PASOS DE MIS ANTEPASADOS, DE MIS ABUELOS Y DE MIS PADRES EN EL CAMINAR DE SUS VIDAS, SUS IDEALES, SUS ALEGRÍAS Y TRISTEZAS ... ESCUCHÉ LAS VOCES DE LOS QUE AÚN ESTÁN Y DE LOS QUE YA SE FUERON.

- AHORA SI ESCUCHASTE BIEN, APRENDISTE A ESCUCHAR LO INAUDIBLE ... AHORA SÍ PODRÁS SER BUEN LÍDER PARA TU PUEBLO, AHORA PUEDES VOLVER CON LOS TUYOS PORQUE DESCUBRISTE EL VALOR DE ESCUCHAR DE ESA MANERA.

Y ASÍ LO HIZO. AHÚ VOLVIÓ Y MIENTRAS REGRESABA SENTÍA QUE EN SU CORAZÓN COMENZABA A ANIDAR UNA NUEVA CERTEZA; YA NADA VOLVERÍA A SER COMO ANTES. HABÍA APRENDIDO A ESCUCHAR LO INAUDIBLE.